

150 Por **ATAQUE AEREO A PLENO DIA, A PARIS**

El **NUEVO AVANCE AMERICANO EN EL SECTOR DE GUETTAR**

En un furioso ataque yanqui, fueron causadas numerosas bajas al enemigo, tomados centenares de prisioneros y un elevado número de tanques

El segundo cuerpo de ejército americano sigue su avance al este de El-Guetar para establecer unión con los ingleses

ARGEL, 4. UP. — El alto mando aliado ha informado que el segundo cuerpo de ejército americano continúa avanzando al este de Guettar, habiendo realizado una empeñosa acción contra las fuerzas del Eje, en las que éstas resultaron sumamente afectadas, siendo obligadas a desalojar posiciones y a huir, dejando en el campo de batalla numerosas bajas, gran cantidad de elemento bélico y numerosos tanques. Los americanos siguen avanzando con el objeto de establecer unión con las fuerzas del primer ejército británico.

CONCENTRACION NIPONA ATACADA EN KEIBIEN CUARTEL GENERAL ALTADO, 4. UP. — Expresa el comunicado oficial que los aviones aliados a él será encargado de negocios

tacaron antes de amanecer los barcos japoneses. Previamente los pilotos de reconocimiento atacaron un barco de 10.000 que se hallaba frente a Keibien y Steffan. En otro ataque por sorpresa los bombarderos pesados realizaron un devastadora incursión desde escasa altura contra la concentración de naves japonesas, ayudados por cohetes luminosos, se lograron cuatro impactos directos en un crucero liviano, que se hundió inmediatamente.

CHILE Y CHECOESLOVAQUIA REANUDAN RELACIONES SANTIAGO DE CHILE, 4. UP. — Ha trascendido que Chile y Checoeslovaquia reanudaron sus relaciones diplomáticas, sabiéndose que el señor León Subercasseaux consejero de la embajada de Chile ante el gobierno del doctor Be-

nes. La presentación diplomática checoeslovaca en Chile estará a cargo del doctor Jan Savrasec, creyéndose que el anterior ministro doctor Anton Atmena será trasladado a otro puesto.

CAPTURADO POR LOS SOLDADOS COLONIALES FRANCESES EL CABO SERRAT

NUEVA YORK, 4. UP. — Informes urgentes del frente de batalla en Africa dicen que las fuerzas francesas del general Giraud, especialmente unidades de "goums" marroquíes lograron capturar al medio día de hoy la importante posición de Cap: Serrat en

la costa mediterránea tunecina y que es un magnifico apostadero al que ya estaban entrando navios británicos. El cabo Serrat está a unos 50 kilómetros al oeste de Bizerta y las tropas de Giraud estaban ampliando sus conquistas

Hasta hoy no sale de México Martínez Barrio

A ULTIMA HORA MIAJA Y MARTINEZ BARRIO TUVIERON QUE POSTERGAR UN DIA SU VIAJE A SUR AMERICA

De regreso de Montevideo los famosos personajes españoles visitarán a Costa Rica y sostendrán conferencias con las agrupaciones republicanas con el objeto de estructurar la lucha pro República Española

En el aeropuerto internacional de La Sabana se había congregado una enorme cantidad de españoles y de elementos progresivos de esta capital y de provincias

Una considerable cantidad de público, compuesto especialmente de elementos del ala republicana española y de los sectores progresistas del país, se habían congregado al medio día de ayer, en el Aeropuerto Internacional de La Sabana, con el objeto de saludar, a su paso hacia Sur América a Diego Martínez Barrio y al General José Miaja, quienes as-

sistirán a las próximas conferencias hispánicas de Montevideo. De regreso del viaje a Uruguay, los distinguidos viajeros visitarán nuestro país, permaneciendo unos días con el objeto de celebrar conferencias con los republicanos españoles de aquí, a fin de estructurar el movimiento pro-república Española.

REGRESO DEL MINISTRO EDEN A LONDRES

LONDRES, 4. UP. — El ministro de negocios extranjeros de la Gran Bretaña, Anthony Eden y el embajador Winant llegaron esta tarde a Londres habiendo cruzado el Atlántico desde Canadá y después de un importante periodo de conferencias con el presidente Roosevelt y los más destacados líderes norteamericanos y canadienses. Mañana Eden informará ampliamente a Churchill

CONGRESO CENTROAMERICANO DE MUNICIPALIDADES EN SETIEMBRE

SERA EL PRIMERO DE ESTA INDOLE QUE SE VERIFIQUE Y AUSPICIA LA CELEBRACION DE ESE CONGRESO EL SALVADOR

Las gestiones pertinentes se han comenzado a hacer a efecto de lograr la concurrencia de delegaciones municipales de los siete estados centroamericanos

Carta aérea que recibimos ayer procedente de San Salvador ponemos en conocimiento de que ha surgido un fuerte movimiento en dicha capital tendiente a lograr la celebración del primer Congreso Centroamericano de Municipalidades con la concurrencia de delegaciones municipales de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá y a ese efecto, las gestiones pertinentes ya se han comenzado a hacer, teniéndose casi por seguro que de aceptar todos los

países el enviar sus delegaciones, a dicho congreso, éste podrá celebrarse en el mes de setiembre de este año en la capital cuscatleca. Hasta ahora se cuenta con la cooperación de Honduras y de Nicaragua y es muy posible que en el curso de los próximos dos meses un delegado especial visite estos países con el objeto de hacer las gestiones formales para la celebración de tal congreso. Esto es lo que ahora podemos informar al respecto.

OCHO ATAQUES EN UN DIA CONTRA LAS BASES JAPONESAS DE KISKA

WASHINGTON, 4. UP. — Un comunicado de la flota que ha sido propalado esta tarde dice que continuando su ofensiva intensa contra las bases japonesas en las islas Aleussianas fuerzas aéreas de

los Estados Unidos atacaron durante el día en ocho ocasiones distintas la base de Kiska, batiendo con ello un verdadero record.

LONDRES, 4. UP. — La radio de Argel informó que después de un brevíssimo ataque las fuerzas francesas del general Giraud arrebataron a las tropas alemanas las posiciones del cabo Serrat en la costa norte de Tunicia.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

BOMBARDEADAS LAS FABRICAS RENAULT EN PARIS

NUEVA YORK, 4. UP. — Un despacho urgente de una de las bases aéreas americanas en Inglaterra dice que durante las horas del día una importante formación de fortalezas volantes, con escolta de Spitfires, atacó considera-

blemente las importantes fábricas de motores de Renault en la ciudad de Paris sobre las que fueron lanzadas bombas explosivas de gran tamaño y en cantidad considerable.

TREMENDO ATAQUE A ESSEL ANOCHE

300 CUATRIMOTORES APOYADOS POR CENTENARES DE CAZAS, ATACARON LA GRAN CIUDAD INDUSTRIAL ALEMANA

21 aparatos perdió la RAF en esta incursión, la más fuerte entre las ejecutadas en los últimos cinco días

LONDRES, 4. UP. — El Ministerio de Aire ha emitido un amplio comunicado dando los principales detalles del fuerte ataque ejecutado por más de trescientos bombarderos esta noche sobre

Essen, ataque que ha sido el más fuerte de los últimos cinco días. 21 aparatos ingleses no regresaron. Centenares de cazas apoyaron esta acción. También informa que escuadrillas anglo-a-

mericanas y canadienses bombardearon por segunda vez consecutiva la zona de Abbeville, así como también obras portuarias en Holanda y Bélgica.



10 Cts.

San José, Costa Rica, A. C. — Lunes 5 de Abril de 1943
Director: RAFAEL SOLEY

DOS MILLONES TRESCIENTOS MIL COLONES MONTO DE LAS PÓLIZAS DE SEGURO DE AUTOMOVILES

A ESA CONSIDERABLE SUMA LLEGAN AUN CUANDO EL NUEVO SEGURO TIENE APENAS POCAS SEMANAS DE ESTABLECIDO

En la sesión de ayer fueron aprobadas quince nuevas solicitudes. — De todas partes llegan peticiones de nuevas pólizas

En sesión de ayer de la junta directiva del Banco de Seguros, fueron aprobadas quince nuevas solicitudes por pólizas de seguro de automóviles, lo que hace subir a dos millones trescientos mil colones el monto total de esas pólizas.

Como se sabe, el seguro de automóviles tiene apenas unas pocas semanas de establecido, lo que ha impedido que alcance ya

a una suma tan crecida, que está demostrando claramente lo bien que se ha recibido ese nuevo seguro, que se hacía tan necesario en nuestro país.

De todas partes del país están recibiendo solicitudes, de informes, para suscribir nuevas pólizas, que tanta protección en cuanto a la responsabilidad civil, brindan a los tenedores de las pólizas.

Que se calcen también los niños del Guanacaste

Queremos que las conquistas sociales del Dr. Calderón Guardia se apliquen íntegramente en los centros alejados de la Meseta Central

NINGUNA PROVINCIA TIENE MAS NECESIDAD QUE EL GUANACASTE DE CALZAR A SUS NIÑOS, DICE DON JOSE M. DARCIA

La crítica de fondo que se hace comúnmente a las leyes de mejoramiento social y promulgadas durante el gobierno del Dr. Calderón Guardia, es la de que tales propósitos jamás se convertirán en realidades concretas. No pretendo, el que esto escribo, escudriñar el fundamento que puede tener esta crítica; alejados, como vimos, de los principales centros de población en donde seguramente ya esas leyes son una evidencia, solo nos cabe lamentar que los lugares distantes de la capital, no disfruten el mismo privilegio. De manera especial se endereza mi intención a abogar por que la ley que se refiere a otorgar facilidades para el calzado de los escolares pobres, se aplique también en mi provincia de Guanacaste. Si vamos a investigar en qué región del país urge más la aplicación de esta acción protectora, seguramente Guanacaste puede aportar mayores y más numerosas razones en su favor: aquí es mayor el número de escolares descalzos, aquí las calles públicas son menos higiénicas, aquí los caminos por donde transitan centenares de niños para asistir a la Escuela ofrecen mayores peligros a las plantas indefensas del niño (tierras caldeadas en los medios días por el sol, espinas, víboras, etc. etc.).

Imposibilitado para discernir ante que dependencia del gobierno organismo o persona correspondiente plantear esta cuestión, me acoto al recurso de escribir estas líneas para que sean publicadas en el rotativo LA TRIBUNA, del diario nacional de toda noble cruz

da y me quedo saboreando la esperanza de conquistar, para los escolares pobres de mi provincia, que también pertenecen a Costa Rica, los propósitos de bien, que establecen las leyes vanguardistas del Gobierno del Dr. Calderón Guardia.

Libertad, 24 de Marzo de 1943. José María Darcia

Costa Rica planteará en Washington los serios problemas económicos que está próxima a confrontar

Antes de partir hacia los Estados Unidos, el señor Escalante Durán, celebrará cambios de impresiones con algunos de los más significados financistas del país a efecto de esbozar el punto de vista de nuestro país en dichas conferencias

Junto al apoyo decidido a los problemas generales que se abordarán en dicha conferencia, se darán a conocer en ella los problemas particulares de nuestro país que se estima tendrán grandes repercusiones económicas

En nuestra edición de ayer llevamos a conocimiento de nuestros lectores la noticia de que nuestro país concurriría a las conferencias económicas interaliadas de Washington, a fines del próximo mes de abril; y ayer nos fueron proporcionados, otros datos que pasamos a transcribir a los lectores.

De conformidad con el criterio del poder ejecutivo, nuestro país tratará de plantear, una vez que se conozca el temario general de las conferencias su caso en particular, en cuanto a las condiciones económicas de Costa Rica en la postguerra. A

120 MIL RUSOS FUSILADOS POR LOS ALEMANES

LONDRES, 4. UP. — La radio de Moscú informa que durante las operaciones de limpieza los germanos llevaron a cabo en Odesa en el otoño de 1941 dejaron colgando de los balcones y postes a unas 30 mil personas y fusilaron 90.000. Los detalles de la matanza rumanos.

MARTES DE CASA DOROTHY LAMOUR

HOLLYWOOD, 4. UP. — La estrella de la pantalla Dorothy Lamour y el capitán William Ross Howard, de Baltimore anunciaron su intención de casarse. Dorothy Lamour dijo que la boda se celebrará dentro de cuatro o cinco días.

LLEGA MAÑANA A ESPAÑA EL EMBAJADOR CABBOLI

SAN SEBASTIAN, 4. UP. — El nuevo embajador de Italia en España, Giano Pauluzi Calboli es esperado en la frontera franco-española el 6 de abril. Calboli desempeñaba el cargo de embajador en Bélgica.

La Junta General de Abas

fija el PRECIO PARA LA SAL

EN LA SIGUIENTE FORMA:

SAL ESTRELLA a C 13.50 el quintal
SAL MORENA a C 11.50 el quintal

San José, 1º de abril de 1943.

NUMEROS PREMIADOS DEL SORTEO OFICIAL LECTUADO EL DOMINGO

Table with 4 columns of numbers and their corresponding prize amounts. Includes categories like 'Aproximaciones anteriores' and 'Aproximaciones posteriores'.

Junta de Custodia

ADMINISTRACION

Se pone en conocimiento de los señores Médicos y Farmacéuticos que tenemos en existencia una cantidad de medicinas que serán rematadas públicamente en fecha próxima.

Cualquier interesado puede pasar a nuestras oficinas y se le dará el detalle completo.

ANDRES VAN DER LAAT, Jefe Agrícola Comercial

150 DOCENAS MAS DE CUCHILLOS RECIBIRA EL BANCO NACIONAL

Por medio de las Juntas Rurales de Crédito Agrícola se pondrán en manos del campesinado

EL SURTIDO EN TAMAÑOS ES MUY VARIADO: HAY PARA TODA CLASE DE LABORES AGRICOLAS

Hasta el momento se han distribuido 600 docenas de cuchillos, lo que es un aporte valioso en estos momentos de carencia absoluta de herramientas agrícolas

Por medio de las Juntas Rurales de Crédito Agrícola, hasta el momento el Banco Nacional ha puesto en manos de los campesinos — agricultores pequeños en su mayor parte — 600 docenas de cuchillos.

Este ha sido un valioso aporte en estos momentos de carencia absoluta de herramientas agrícolas, lo que quiso ser la base de una negra especulación por parte de comerciantes sin escrúpulos. Se nos dijo que el Banco Na-

cional está por recibir de un momento a otro 150 docenas más de cuchillos, de todo surtido en tamaños, aptos en consecuencia para toda clase de labores de campo.

El mismo sistema puesto en práctica para la venta de los anteriores pedidos se pondrá en práctica esta vez también. Es decir, se venderán por medio de las juntas rurales de crédito agrícola.

Delegada de la división sanitaria de la Oficina del Coordinador estuvo en Costa Rica

SE TRATA DE LA DOCTORA JANET WELCH MACKIE, QUIEN REALIZA UNA JIRA OFICIAL POR LAS NACIONES CENTROAMERICANAS Y PANAMA

Durante cuatro días permaneció entre nosotros haciendo observaciones y recogiendo toda clase de informes referentes a la condición sanitaria de nuestro país.

Tuvimos conocimiento ayer tarde de la llegada al país de una distinguida dama norteamericana que es a la vez profesional de gran valor: la doctora Janet Welch Mackie, miembro actualmente de la división sanitaria de la Oficina del Coordinador de los Asuntos Interamericanos.

La señora Welch inició hace pocas semanas una jira oficial patrocinada por la Oficina del Coordinador, que comprende México, Centro América y Panamá, a fin

de darse cuenta en el propio terreno, de las condiciones sanitarias de cada una de estas naciones.

Durante cuatro días permaneció en el país habiendo continuado ayer su viaje hacia el sur. Tratamos de obtener algunas declaraciones suyas para nuestros lectores, a lo que la doctora Welch se negó rotundamente, expresándonos que le estaba vedado hacer manifestaciones de ninguna índole.

ESTABLECIMIENTO DE LA CARRERA CONSULAR EN NUESTRO PAÍS

El estudio correspondiente se está verificando a fin de que esos servicios redunden en beneficio directo para la vida económica y de cambio de nuestro país con las demás naciones que mantiene relaciones

LA VIGENCIA DE LAS DISPOSICIONES RELATIVAS A LA CARRERA CONSULAR COMENZARÁN A REGIR DESPUES DE QUE TERMINE LA GUERRA

En relación con la necesidad de reorganizar los servicios consulares de nuestro país en el exterior y de que estos servicios respondan a una perfecta y eficiente actividad que redunde en provecho del intercambio comercial del país, así como para el resguardo y custodia de sus intereses y los de los nacionales en el exterior, se ha venido pensando en la conveniencia de establecer la carrera consular y a ese respecto ya el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Alberto Echandi enunciaba en una entrevista dada a nuestro diario esa necesidad; sabemos que se está ahora tratando de establecer esa carrera, lo que daría por resultado un beneficio directo para los intereses patrios en el exterior y sería nuestro país el primero de Centro América y uno de los primeros de América Latina que tal hiciese, dejando así los intereses consulares de ser una gracia política o un simple puesto honorífico en manos, muchas veces, de personas que no tienen ningún nexo con nuestro país y casi ni la menor idea acerca del mismo. En la próxima legislatura es muy posible que se presente el proyecto respectivo y la vigencia de la nueva ley y reglamento consulares entrarían en vigencia una vez terminado el actual conflicto y se restableciera la normalidad en el mundo. Esto es lo que, por el momento sabemos.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

KALININ HACE UN LLAMAMIENTO A LOS TRABAJADORES RUSOS

LONDRES, 4. UP. — La radioemisora de Moscú reproduce un artículo del presidente Kalinin a la prensa soviética en el cual se hace un llamamiento a los trabajadores del campo y de las industrias a desarrollar sus esfuerzos para ganar la guerra que según el presidente del Supremo Soviet se ha convertido en una guerra de desgaste, afirma que los alemanes después de haber perdido la guerra perderán igualmente la de desgaste y que serán destruidos y arrojados del territorio soviético. Al referirse a las catástrofes de Moscú y Stalingrado dice por el cual se salvaron los alemanes después de Stalingrado que mucho más del de Moscú reveló que sus granjas colectivas sembrarán este año una área record pero que todo hombre y mujer que pueda hacerlo debe sembrar toda parcela que esté a su alcance por pequeña que sea. Pide a los obreros de las industrias que mejoren su producción pues solo los cañones y las balas vencerán al enemigo. Debemos demostrar a estos afligidos de saqueadores que nuestra casa no es lugar para los bandidos internacionales".

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el Despacho de Recetas para los asegurados los domingos y días feriados de Abril actual, estará a cargo de las siguientes Farmacias:

Día 4—Botica Universal, Calle 4, Av. 3.

Día 11—Botica Aranjuez, Calle 21, Av. 11.

Día 18—Farmacia El Hogar, Calle 15, Av. 14.

Día 23—Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell.

Día 25—Farmacia La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2ª Avenida Fernández Güell (Esquina del Congreso).

San José, Abril de 1943.

MIL ABONADOS A SERVICIOS ELECTRICOS HAN ADQUIRIDO RESISTENCIAS PARA COCINAS

EL SEUNDO PEDIDO DE RESISTENCIAS ESTA PARA LLEGAR.—DEL PRIMERO RESTAN TODAVIA CERCA DE 2 MIL

El Servicio Nacional de Electricidad continuará la venta de resistencias al precio de ₡ 2.00 en la misma forma como lo ha venido haciendo hasta el momento, llevando un control completo de las ventas para evitar la especulación

Un nuevo pedido de resistencias para cocinas eléctricas habrá de llegar en los próximos días a la Junta Nacional de Electricidad, a la que la Oficina Económica de Guerra ha dado prioridad para un segundo pedido. Hasta el momento, de las cinco mil resistencias que llegaron a la Junta, se han vendido más de tres mil, lo que da a entender que se ha llenado la necesidad que de éstas tenían más de mil abonados

El segundo pedido de resistencias es igual al anterior y servirá para llenar las necesidades de los abonados de esta capital y en gran parte de los de provincias. La Junta continuará vendiendo esas resistencias al mismo precio de 2 colones cincuenta céntimos cada una a la presentación del recibo debidamente cancelados, de los servicios eléctricos correspondientes al mes de febrero.

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA
Departamento de Becas

BECAS PARA MEDICOS Y ENFERMERAS

La Secretaría de Educación Pública pone en conocimiento de los Médicos costarricenses y de las Enfermeras graduadas en el país, que la Revista Reader's Digest ha ofrecido a este Despacho, por conducto del Instituto de Educación Internacional de Nueva York, tres becas para el estudio práctico del Sistema Kenny para el tratamiento de la parálisis infantil, en esta forma:

1 BECA PARA MEDICOS.

2 BECAS PARA ENFERMERAS.

Las Becas comprenden los gastos de viaje de ida y regreso, así como los de la estada en un centro médico de los Estados Unidos de América, por un término de seis meses a un año.

REQUISITOS: ser costarricense, graduado de Universidad o Escuela reconocida, y saber hablar Inglés.

Las solicitudes de los interesados deben presentarse a esta Secretaría, Departamento de Becas, antes del 15 de Abril próximo.

San José, Marzo de 1943.

LA LIBERTAD TRIUNFO AYER AMPLIAMENTE EN GUATEMALA

EN UN CUARTO DE HORA LOS TICOS DIERONLE LA VUELTA A LOS CHAPINES

El primer tiempo terminó con un score de tres goals a uno de los nuestros. En el segundo tiempo los libertos lo hicieron subir hasta cinco, no permitiendo a los guatemaltecos anotar. — En un serio incidente frente a la puerta tica, Murillo golpeó a un jugador "municipal"

En el certamen de campeones, verificado ayer tarde, los maestros dejaron bien servitado su nombre, como para borrar la mala impresión de la molida que recibieron en México y el "cero" a "cero" del domingo anterior

GUATEMALA, 4. — (Crónica radiotelegráfica especial para NOVEDADES). — Ante una nutrida concurrencia, los campeones guatemalteco y costarricense de bompí se enfrentaron, en el segundo evento de la temporada internacional, obteniendo los ticos una lujosa victoria. Después del descalabro sufrido en México y el cero a cero del domingo anterior frente al "Tip-Nap", los costarricenses se han reivindicado, de interés, aunque en el cual, es especialmente en el primer tiempo, hubo jugadas bruceas y algunos incidentes, como el que tuvo lugar frente a su puerta el portero Murillo, quien golpeó a un jugador chapín. Durante el primer tiempo los "Municipales" hicieron tres perforaciones a la meta costarricense y los libertos consiguieron una anotación, habiendo jugado un evento lleno. En el segundo tiempo, las cosas cambiaron y después de varios periodos de dominio alterno, en los últimos veinte minutos los ticos arremetieron a todo tren contra los guatemaltecos, bastante cansados ya, y lograron "empollarles" nada menos que cuatro "pepinos", levanto al final del encuentro el marcador a cinco goals por sólo los tres que conquistaron en la primera mitad los chapíns. — Corresponsal.



"RADIO AMERICA LATINA" Y "RADIO LA TRIBUNA"

LA HORA DE LA NIÑA POCHITA

En su frecuencia oficial de 690 kilociclos onda larga.
 LA EMISORA DE LAS GRANDES NOVEDADES
 Todos los días de 11 y media a 12 y media
 LA ESCUELITA DE LA NIÑA POCHITA
 Siempre educativa, nueva, alegre y moral. — Números cómicos y muy originales por "LOS BOBOS DE LA RADIO"
 Complaciendo las reiteradas solicitudes de estimables familias de San José, Cartago, Heredia, Alajuela y otras partes, los Lunes, Miércoles y Viernes, el programa que se venía ofreciendo por una cortesía de los "Laboratorios Industriales Farmacéuticos Otón Jiménez" de 6 a 7, se seguirá radiando de 5½ a 6½ p. m.

La Junta de Drogas Estupefacientes

HACE SABER

a los establecimientos farmacéuticos, que a partir del 1º de abril próximo, las recetas de médicos que contengan estupefacientes, deberán ser presentadas al Departamento respectivo durante los tres meses siguientes a la fecha de expedición. Pasado ese plazo, perderán su valor.

Las recetas actualmente en poder de las Boticas con más de 3 meses de expedidas, serán recibidas hasta el 30 de abril próximo.

Lic. Julio León Zavaleta, PRESIDENTE
 Manuel Blanco Cervantes, SECRETARIO

URUGUAY PARTICIPARA EN EL CAMPEONATO SURAMERICANO DE BASKETBOL

LIMA, 4. UP. — El presidente de la comisión continental de la FIBA Miguel Dasso manifestó a los periodistas que creía haber causado menor impresión la noticia procedente de Montevideo relativa a los pasos que la federación uruguaya se propone dar para hacer factible su venida a

Perú y tomar parte en el campeonato sudamericano de basketbol que debe realizarse el 2 de mayo próximo y agregó que anhela sinceramente que las gestiones tuvieran cumplido éxito ya que ellas permitirían tener contacto con las demás delegaciones hermanas a la del Uruguay, país con el cual siempre ha mantenido cordialísimas relaciones de portivas.

WALLACE LEGA HOY A BOLIVIA

LA PAZ, 4. UP. — La dirección de aeronáutica del ministerio de defensa dictó una orden a las escuadrillas para que partan el lunes 5 del corriente del aeródromo de El Alto para dar alcance al avión que conduce al vicepresidente de los Estados Unidos Henry Wallace, escoltándole hasta el aterrizaje. La alcaldía dictó una orden declarando a Wallace hijo predilecto de La Paz. En la visita que realizó el jefe del partido

socialista unificado, Carlos Salinas al embajador de los Estados Unidos, se acordó que el comité nacional efectue una visita al vicepresidente de los Estados Unidos.

LISTO EL FORMIDABLE RECI-BIMIENTO A WALLACE EN LA PAZ

LA PAZ, 4. UP. — El diario LA RAZON dice: han quedado para listados los preparativos para el viaje del presidente de la república debido a divergencias producidas entre varios ministros debido a ciertos detalles del viaje. El a-

sunto no fué tratado en el consejo de ministros pero que los ministros han vertido sus opiniones aisladamente y añade que algunos de los secretarios de Estado entienden que el presidente deberá aprovechar el viaje para gestionar algunos asuntos económicos que requieren ayuda de los Estados Unidos, en tanto que otros sostienen que el viaje será conveniente solo si fueran favorablemente resueltas las negociaciones previas. Termina diciendo LA RAZON que el general Peñaranda ha postergado la decisión de su viaje hasta después de la visita de Wallace.

Se hace cargo el 12 de abril de la Secretaría de Hacienda el Lic. Tinoco Castro

El 14 de dicho mes embarca para los Estados Unidos el señor Escalante Durán DISTRIBUIRA LAS HORAS DE OFICINA EL LIC. TINOCO CASTRO PARA LA ATENCION DE LAS DOS SECRETARIAS DE ESTADO

El próximo día de abril se hace cargo de la secretaría de hacienda, como recargo, el señor secretario de educación pública, nuestro distinguido amigo licenciado don Luis Demetrio Tinoco Castro. El señor don Carlos Manuel Escalante Durán, nombrado embajador de Costa Rica en los Estados Unidos sale el catorce del mes de abril a hacerse cargo de

esa importante posición diplomática. El señor licenciado Tinoco Castro distribuirá las horas de oficina para la atención de las actividades de las dos secretarías de estado. En estos días ha estado en conversaciones con su colega el señor secretario de hacienda don Carlos Manuel Escalante Durán para informarse ampliamente de lo relacionado con las actividades de la secretaría de hacienda.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

13 NACIONES HAN CAMBIADO SUS MISIONES DIPLOMATICAS EN COSTA RICA

EN TRES MESES SE HA REGISTRADO EL MAYOR MOVIMIENTO DE DIPLOMATICOS HABIDO EN LOS ULTIMOS QUINCE AÑOS

Han sido creadas dos nuevas representaciones diplomáticas en nuestro país y elevado el rango de dos de las que venían funcionando. Se anuncia también para este mes la llegada de cuatro nuevos representantes diplomáticos

El año actual se ha caracterizado, en el terreno de nuestras relaciones diplomáticas, por una considerable actividad que rompe todos los records habidos en los últimos quince años. Un resumen somero, dará idea clara de los cambios diplomáticos registrados en los últimos meses y así, a fines de diciembre se ausentaba el país el Encargado de Negocios de Chile, honorable señor Larrain y era nombrado Embajador en Misión Especial, el Ing. don Carlos Henríquez, quien por motivos de una violenta enfermedad no le fué posible venir a presentar credenciales, debiendo llegar el nuevo ministro residente, en los próximos días, señor Mario. El Salvador acreditaba al doctor don César Virgilio Miranda, quien vino a llenar la vacante dejada con la muerte del doctor Guzmán Trigueros. Se ausentó hacia su patria, el Ministro de Colombia; también fué removido el señor encargado de Negocios de Venezuela, doctor Córdoba; se ha anunciado el próximo viaje hacia Venezuela del ministro de Colombia; también fué removido el señor encargado de Negocios de Venezuela, doctor Córdoba; se ha anunciado el próximo viaje hacia Venezuela del ministro de España, señor de la Hora y Arenas y el ingreso de su sustituto, el señor Sangronis;

también se ausenta en breve del país el ministro americano, Mr. Scotten, quien será sustituido con el carácter de primer Embajador Americano en nuestro país, por el doctor Desportes; el marqués sigue hacia México el hasta ahora Ministro de Nicaragua en esta capital, doctor González Dubón, a quien interinamente sustituirá el señor Castillo Valladares, hasta la llegada del titular doctor Portocarrero, quien se halla enfermo en su patria, Nicaragua; Brasil acreditó su primera misión diplomática en el país, en la persona del doctor Camilo Oliveira; República Dominicana ha dispuesto el establecimiento de la sede de su misión diplomática en Centro América en esta capital, poniendo al frente de ella al doctor César Tolentino, actualmente en San Salvador; reasumió sus funciones de ministro el doctor Gans y Martínez; la Gran Bretaña nos envió en sustitución de Mr. Yyall al Excmo. señor Patron y, finalmente, se anuncia para en breve el nombramiento del ministro de Honduras, siendo muy posible que vaya a desempeñar esa posición el doctor Julián López Pineda, quien permaneció unos días, recientemente en esta capital.

1.250 KMS. LONGITUD DEL NUEVO SISTEMA ALFMAN DE FORTIFICACIONES

Se extiende a lo largo de la costa atlántica y del Canal de a Mancha

TREMENDO ATAQUE DE LA AVIACION AMERICANA Y GRAVES PERDIDAS JAPONEAS

CUARTEL GENERAL ALIADO EN AUSTRALIA, 4. UP. — El comando aliado emitió el siguiente comunicado: Sector del noreste: Nueva Guinea Holandesa Timika: unidades medianas llevaron a efecto un eficaz ataque de bombardeo y ametrallamiento contra barcasas, trasportes motorizados y un depósito de abastecimiento del enemigo. Islas Kai Langgeer: aviones de combate de gran radio de acción realizaron una incursión sobre el aeródromo y hundieron barcasas en Wetdek. Islas Tanimbar, Saumlaki: bombarderos medianos y una de nuestras unidades pesadas bombardearon la ciudad y provocaron incendios en las zonas urbanas y costera. — Sector del noreste: Nueva Irlanda: Kavieng: operando antes del amanecer, bombarderos pesados realizaron un devastador ataque desde escasa altura contra una concentración de naves de guerra enemigas en el estrecho de Silver. Ayudados por cohetes luminosos, los aviones atacaron desde mediana altura y a raz de los mástiles. Un crucero liviano fué alcanzado con bombas de 250 kilogramos. La nave resultó destruida y se hundió inmediatamente. Un crucero pesado recibió un impacto directo desde gran altura e inmediatamente después recibía tres impactos directos en un ataque des

Cada vez es mayor el convencimiento de los alemanes de que la invasión está sumamente próxima. — Toda clase de preparativos siguen realizando y la "costra" de acero y cemento tiene un espesor de 50 metros en muchos puntos. — La longitud total del nuevo sistema de fortificaciones es mayor que el largo de la famosa muralla china.

de escasa altura. La nave quedó envuelta en llamas y estalló con violencia, arrojando los restos a unos 130 metros de altura, luego se hundió. Un gran destructor fué alcanzado dos veces en su parte media registrándose grandes explosiones. La nave quedó severamente averiada y quedó hundándose. Se obtuvo un impacto directo y dos cercanos en dos destructores anclados juntos, después que resultaría seriamente averiados. Otros dos barcos probablemente destructores fueron también bombardeados pero la oscuridad impidió observar los resultados. Simultáneamente con estos ataques, el aeródromo fué neutralizado por medio de un violento ataque de bombardeo. Como consecuencia de ello, no hubo intercepción de aviones enemigos. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases. — Isla Dyaul: una de nuestras unidades pesadas bombardeó y alcanzó a un barco de carga enemigo de 6000 toneladas que se dirigía a Rabaul. — Nueva

Bretaña: Open Bay: una de nuestras unidades pesadas bombardeó las instalaciones costeras enemigas. — Gasmata: ayudándose con bengalas una de nuestras unidades de tamaño mediano bombardeó la zona del puerto desde poca altura destruyendo por completo un barco a lo largo de un muelle. — Cabo Gloucester: una de nuestras unidades de tamaño mediano bombardeó anoche el aeródromo y zonas de dispersión. — Nueva Guinea: Alexishafen: una de nuestras unidades de tamaño mediano ametralló la ciudad durante la noche. — Madang: En un ataque nocturno una de nuestras unidades de tamaño mediano bombardeó y ametralló la zona urbana originando incendios. — Finschafen: una de nuestras unidades pesadas bombardeó la zona de la playa. — MUBO: aviones de ataque realizaron tres incursiones sobre la zona bombardeando y ametrallando las posiciones enemigas en la ensenada de Kitchen, Salus Duali y Lababia".

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

FACULTAD DE LETRAS Y FILOSOFIA

ESCUELA DE IDIOMAS

Se avisa a los alumnos del curso de INGLES de la Universidad de COSTA RICA, a cargo del Prof. Sr. Reginald Reindorp, que de hoy en adelante las lecciones se darán en el

EDIFICIO METALICO,

Sección de la Escuela Julia Lang conforme al horario anunciado.

Alejandro Alvarado Quirós
Rector

Rogelio Sotela
Secretario

Tanque Paralizado



Un tanque nazi paralizado por el fuego de la artillería durante las recientes y victoriosas operaciones de las fuerzas armadas de los Estados Unidos en el frente de Túnez.

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda
TELEFONO 2052

INICIOSE LA DISTRIBUCION DE LAS 2 MIL LIBRAS DE SEMILLAS DE HORTALIZA

Es tal el interés de los agricultores, que el primer día se hicieron ventas por un valor de dos mil colones

EL PEDIDO LO TRAJO AL PAIS EL INSTITUTO DE ASUNTOS INTERAMERICANOS

La distribución se hace por medio de las Juntas Rurales de Crédito Agrícola dándose prioridad a los agricultores que han suscrito contratos con aquella institución

Hace algún tiempo informamos a nuestros lectores que el Instituto de Asuntos Interamericanos (sección de productos alimenticios) había pedido a los Estados Unidos dos mil libras de semillas de hortalizas para proceder a su distribución, por medio del Banco Nacional, entre los agricultores que han firmado contratos de venta con aquella institución y de acuerdo con su plan para intensificar la producción de hortalizas y verduras en el país, con fines de guerra: abaste-

cimiento de las fuerzas norteamericanas acantonadas en la Zona del Canal.

Podemos anunciar hoy a nuestros lectores que el pedido de las dos mil libras de semillas llegó hace seis días a esta capital. Se ha iniciado su distribución, por medio de las Juntas rurales de crédito agrícola, con un brillante resultado, del que da fe el siguiente dato: solamente en el primer día de la distribución, se hicieron ventas por un valor total de dos mil colones.

LA PESCA MAS RICA DE TODOS LOS TIEMPOS, SE ESTA REALIZANDO

SAN SEBASTIAN, ESPAÑA, 4.

UP. — Los pescadores de la costa norte de España están haciendo la pesca más rica de su vida, que hace la fortuna de muchos de ellos: en efecto, el mar arrastra cauchó en bruto que proviene de un buque mercante que transportaba un gran cargamento de ese material y que fué torpedeado. Recientemente un buque pesquero entró en Bilbao con más de cien toneladas de cauchó a su bordo carga que al precio oficial de 15 pesetas por kilogramo representa para la tripulación más de cien mil pesetas.

SUMINISTRO DE SACOS A LOS AGRICULTORES DEL GUANACASTE

La Secretaría de Agricultura y el Banco Nacional han llegado a un convenio para vender a precios de costo, sacos a los agricultores del país, especialmente a los deaquella provincia

POR MEDIO DE LAS JUNTAS RURALES DE CREDITO AGRICOLA SE HARA LA DISTRIBUCION DE LOS SACOS

Se viene a obviar en esta forma una de las dificultades más grandes que confrontaba la agricultura guanacasteca

Una de las dificultades más serias que confronta la agricultura de todo el país, especialmente las de las regiones de gran producción y alejadas de la Meseta Central, es la carencia de sacos para el transporte de las cosechas. Habiendo palpadó tanto el Banco Nacional como la Secretaría de Agricultura esta deficiencia impuesta por las condiciones anormales que vivimos a causa

de la guerra, convinieron en un arreglo sumamente satisfactorio para subsanarla.

Consiste en la adquisición de una gran cantidad de sacos, que se pondrán al alcance de los agricultores del Guanacaste, a precios de costo, sumamente bajos desde luego, por medio de las juntas rurales de crédito agrícola.

La noticia será recibida con lógicas demostraciones de simpatía, puesto que ella indica que se remediara una dificultad sumamente grave que se levantaba ante los esfuerzos de los agricultores del Guanacaste.

NEGOCIACIONES DIRECTAS ENTABLAN DE GAULLE Y GIRAUD

LONDRES, 4. UP. — Se declaró hoy en los círculos de los franceses combatientes que el primer ministro Winston Churchill sostuvo ayer una larga y amistosa conversación con el general Charles de Gaulle y con René Masigli comisario francés de relaciones exteriores. No se indicó el objeto de la entrevista. Pero debe recordarse que el general de Gaulle se propone trasladarse en breve a Argel para iniciar negociaciones directas con el general Giraud para establecer una unión de las fuerzas militares y políticas francesas alineadas con las naciones unidas.

125 ANIVERSARIO DE LA BATALLA DE MAICA CELEBRA SE HOY

SANTIAGO DE CHILE, 4. UP. Las fuerzas armadas de este país celebrarán el próximo lunes el 125 aniversario de la batalla de Maicu. Con este motivo se pronunciarán conferencias alusivas y se desarrollará actos conmemorativos de la victoria nacional.

AMERICA LATINA CAMPO PARA GRANDES INVERSIONES DE CAPITAL

NUEVA YORK, 4. UP. — El señor John B. Glenn presidente de Panamerican Trust Company de claró en una reunión de tenedores de títulos que América Latina ofrece hoy un excelente campo para el desarrollo inmediato, siempre que las inversiones se hagan con capitales comprándole a América Latina y enviando los artículos requeridos por las condiciones y mercados en cada país. Después de decir que la América Latina ofrece oportunidades doradas para la industrialización con abundancia de materias primas expresó que las industrias de algunos de esos países producen dividendos del 12 al 20 por ciento que los títulos bancarios son del 7 al 10 por ciento y que las compras se realizan a un interés que va del 8 al 12 por ciento.

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años -- Coñac de 7 años, Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero - Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy - Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, del gadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

CARESTIA Y EL HAMBRE SERAN EL AZOTE DEL PAIS EL AÑO ENTRANTE

LAS SIEMBRAS QUE SE HARAN ESTE AÑO NO REPRESENTARAN NI LA MITAD DE LAS DEL ANTERIOR, PORQUE NO HAY BRAZOS CON QUE CULTIVAR LA TIERRA

La fuerza que sostenia la agricultura está empleada en carreteras y los pocos elementos que no han emprendido la marcha hacia éstas, está aniquilados por la malaria y hasta por la pereza, y su rendimiento es casi nulo

En la zona de Tacares no hemos podido hacer la corta de la caña y está perdiéndose una inmensa riqueza, por la falta de peones. Y el problema se está agudizando hasta lo indudable, nos dijo ayer, en visita que nos hiciera el agricultor don Trinidad Varela:

En compañía del Lic. don Víctor Manuel Peralta, estubo en nuestras oficinas de redacción el estimado agricultor don Trinidad Varela, vecino de Tacares y elemento de gran valía en los campos del estuerzo. El reporter le fué interrogado sobre algunos de los problemas que confrontan los productores de esa rica zona y el señor Varela nos manifestó:

—En estos momentos, el principal problema que tenemos los agricultores es la escasez de brazos. Es demasiado serio este problema. Más de lo que se figura la mayoría de las gentes. No tenemos con quienes trabajar. La crisis de brazos que sufre el país es la más aguda de cuantas se registran. Y es que no solamente hay carencia de agricultores por haberse trasladado la mayoría de nuestros peones a las obras de construcción de carreteras, en especial a la panamericana, sino que desde que se iniciaron los trabajos bananeros en la

zona del Pacifico, viene acentuándose la crisis del buen trabajador. Peón que fue a los bananales, y ha regresado de ellos, es elemento casi inservible. El padecimiento minó su organismo y lo debilitó. Y un organismo así, no puede dar rendimiento en el trabajo. Y a los que no minó la fiebre, los minó algo peor: la pereza. Ya nuestro trabajador no es el mismo de hace siquiera diez años. Y con el éxodo hacia carreteras de los braceros y con la poca aptitud de los que aun no lo han hecho, la agricultura en general va declinando. Este año las siembras quedarán reducidas a la mitad. Aun más: las cosechas actuales difícilmente se pueden recoger. En nuestra región no se ha podido cortar la caña. Está a punto de perderse una inmensa riqueza. Y para el año próximo, el hambre, y la carestía, se acentuarán tanto en los campos como en las ciudades. No sé qué medidas se tomarán para evitar esto. Pero lo mejor sería ir pensando en una forma más seria, sin mucha literatura, en afrontar la grave crisis que se avecina, por la falta de trabajadores que cooperen con quienes todavía amamos a la buena tierra y la cultivamos.

Los mejores retratos los hace Hernández

DEVOLUCION A PANAMA DE CANAL ZONE

GUAYAQUIL, 4. UP. — El diario EL TELEGRAFO comenta favorablemente el noble proceso del gobierno norteamericano al reintegrar a Panamá la zona de tierra situada a lo largo del canal, a cambio del concurso prestado por el gobierno panameño en la preparación de las defensas de esa importante región. Expresa el editorial: Esta es una nueva y tangible manifestación de la política de buena vecindad, sustentada por el presidente Roosevelt como norma de las relaciones interamericanas. Agrega que debe considerarse como una aplicación en el campo de la práctica del postulado de la carta del Atlántico, en el cual dispone la devolución a cada país de las tierras que le hayan sido quitadas aunque haya sido por razones de fuerza mayor. Termina diciendo: Desde todos los sectores del continente se elevaran sonoros aplausos al presidente Roosevelt y a su actual legislatura y felicita al gobierno de Panamá por haber recobrado sus tierras y con ellas el predominio de su soberanía en dicho suelo, ya que así se obtendrá un mayor equilibrio en las relaciones entre los países americanos y un mejor porvenir para la vida continental.



Se nos dice que el monto total alcanzó a más de cuatro millones y medio de colones, cifra que probablemente se elevará todavía más al conocerse los datos completos que ayer no estaban en poder de las oficinas correspondientes.

Prácticamente puede afirmarse que todas las rentas de la administración pública están siendo tan buenas, como en tiempos de completa normalidad, lo cual desde luego es muy satisfactorio. La renta aduanera produjo más de ochocientos mil colones y a una suma semejante llegaron las ventas de la Fábrica Nacional de Licores, que son las dos mayores fuentes de ingreso.

De esta vez subió bastante el monto de las entradas, por el producto de la venta de los bonos de la defensa, que hasta el día 26, era de C 982.022.00 en el presente mes de marzo.

JUNTA RURAL DE CREDITO AGRICOLA INSTALARA EL BANCO NACIONAL EN TILARAN

ESTARA INTEGRADA POR IMPORTANTES VECINOS DE LOS CANTONES DE TILARAN

Se acogen en esta forma reiteradas gestiones de los vecinos de esa importante zona agrícola del Guanacaste

La Junta Directiva del Banco Nacional de Costa Rica, en su última sesión, designó los miembros de la Junta Rural de Crédito Agrícola de Tilarán, que hace algún tiempo habla acordado crear.

La Junta estará integrada por importantes vecinos de los cantones de Tilarán y Cañas, en la siguiente forma:

Propietarios:
Don Antonio Ferrer Rull,
Don J. Daniel Martínez Duarte,
Don Gerardo Gómez-Ramírez.

Suplentes:
Don Fabio Salas Vindas,
Don Fructuoso Arias Cordero.
La Junta operará en el circuito geográfico formado por los cantones de Tilarán y Cañas, y dentro de pocos días se procederá por parte de la Gerencia del Banco y de la Jefatura de la Sección de Juntas Rurales, a la instalación de dicha Junta, para que sus beneficios se extiendan inmediatamente a los numerosos pequeños agricultores de esas ricas regiones de la Provincia de Guanacaste.

DE CUATRO MILLONES Y MEDIO DE COLONES PASARON LOS INGRESOS FISCALES EN MARZO

TODAS LAS RENTAS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA CONTINUAN SIENDO MUY ELEVADAS, COMO EN TIEMPOS DE NORMALIDAD

La renta aduanera produjo más de ochocientos mil colones y a una suma parecida llegaron las ventas de la Fábrica Nacional de Licores

En fuentes autorizadas recogimos ayer tarde la noticia referente a las entradas fiscales durante el mes de marzo que ayer terminó, las cuales alcanzaron a una cantidad bastante elevada, que supera a las de los dos anteriores meses del presente año

JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

REMATE DE UNA FINCA

en Rincón de Cubillos

El día martes seis de Abril del corriente año, a las dos de la tarde, en el Juzgado Civil de Hacienda, será rematada en el mejor postor, la preciosa finca de propiedad de esta Junta, situada en Rincón de Cubillos de esta ciudad.

Componen la finca tres lotes con una casa grande y cómoda, descritos en los Bolelines Judiciales N° 24, 25 y 26 de 31 de Enero y 2 y 3 de febrero de 1943. La base para remate es de siete mil ciento treinta y tres colones, treinta céntimos.

Debe consultarse al Juzgado Civil de Hacienda sobre el previo depósito provisional que da derecho de participar en el remate y que será devuelto a todos los postores, excepto a aquel que le sea adjudicada la finca.

ROSENDO VALENCIANO,
Secretario de la Junta de Educación de San José

PROGRESAN LOS INGLESES AL NORTE Y AL ESTE DE SEDJIZA

Nuevos ataques a la navegación japonesa en aguas de Nueva Guinea. — Las fuerzas de Mac Arthur lograron nuevos avances en varios sectores.

Fuerzas italianas trasladadas a Kiel y a otras bases submarinas alemanas para reponer a los alemanes. — Grandes han sido las pérdidas de los alemanes a causa de la guerra anti-submarina y esto ha obligado a Hitler a reponer esas pérdidas con italianos. — Hoy es esperado en San Sebastián, el nuevo embajador fascista en España

CRUCERO JAPONES DESTRUIDO FRENTE A TIMIKA

CUARTEL GENERAL EN AUSTRALIA, 4. UP. — Un crucero pesado recibió un impacto directo desde gran altura en Timika, y casi al instante fué alcanzado por otras tres bombas lanzadas desde escasa altura. La nave enemiga quedó envuelta en llamas de prop a popa, estalló con violencia y luego se hundió rápidamente. El destructor fué alcanzado dos veces en su parte media y al ser vista por última vez estaba hundiéndose. Un impacto directo y dos cercanos fueron legrados en dos destructores que se hallaban anclados juntos, que resultaron severamente dañados. Otros dos barcos de guerra, posiblemente destructores, fueron también bombardeados pero no se observaron los resultados. El aeródromo enemigo situado en las cercanías fué neutralizado por un violento ataque de bombardeo. Todos los aviones aliados regresaron a sus bases. Frente a la isla Dyaul un bombardero pesado aliado localizó y atacó a un barco de carga japonés de 6000 toneladas que se dirigía a Rabaul. Una Bretaña, logrando un impacto directo.

ELEVADAS LAS BAJAS EN LAS FUERZAS SUBMARINAS ALEMANAS

NUEVA YORK, 4. UP. — Una transmisión de radio de Moscú escuchada en esta ciudad anuncia en un despacho de Ginebra del

corresponsal de la agencia Tass, que varios centenares de oficiales y marinos del cuerpo italiano de submarinos llegaron a Wilhelmshaven, Kiel y Varnomunde para tripular submarinos alemanes. A guisa la información que reemplazarán al personal de submarinos alemanes, cuyas bajas han sido muy elevadas.

ESTRECHADO EL CERCO CONTRA LOS ALEMANES EN NOVOROSSISK

LONDRES, 4. UP. — En Moscú se ha anunciado que los ejércitos soviéticos conquistaron otra ciudad en el Cáucaso estrechando el semicírculo que se tiende alrededor de la saliente nazi en Novorossisk. Además los soldados rusos aniquilaron 400 alemanes que atacaban las líneas rusas sobre el Donetz, y se apoderaron de un cruce en ese mismo río. El comunicado ruso de media noche identificó la localidad capturada en el Cáucaso como Prikubansky, probablemente en la zona de Anasta.

AMENAZA HITLER A LOS ESTONIANOS

ESTOCOLMO, 4. UP. — El diario Allehanda declara que las autoridades alemanas de ocupación en Estonia ha amenazado a los campesinos con emplear su fuerza si no envía su ganado a los mercados, pues con ello dificultan el abastecimiento de carne para las tropas germanas. El co-

misario Litzmann anunció nuevas disposiciones que facultan a la policía a hacer uso de la fuerza contra los campesinos que no entreguen el número de cabezas fijado por las autoridades, en cuyo caso no se abonará a los mismos. Si los campesinos no efectúan las entregas a tiempo, el comisario Litzmann con que no se tendrá consideración a los mismos cuando la tierra sea nuevamente distribuida cuando se proceda a instalar granjas colectivas.

OCHO MIL TONELADAS DE BOMBAS SOBRE EL REICH

LONDRES, 4. UP. — Durante el mes de marzo a pesar del mal tiempo, los aviones de la RAF dejaron caer sobre las ciudades alemanas más de ocho mil toneladas de bombas en los ataques nocturnos realizados.

EL FAMOSO ACTOR CONRAD VERDT MURIO AYER

HOLLYWOOD, 4. UP. — A los 50 años falleció el actor Conrad Veidt a consecuencia de un síncope cardíaco mientras jugaba al golf.

ATAQUES AEREOS A NUEVA GUINEA

CUARTEL GENERAL DE MACARTHUR, 4. UP. — Fué dado a conocer el siguiente comunicado: sector noroeste Nueva Guinea holandesa, Timike. Nuestros bombarderos livianos atacaron desde poca altura las barcas enemigas y los depósitos de provisiones.

DEFENSA CIVIL DE LAS COSTAS CHILENAS

SANTIAGO, 4. UP. — El congreso nacional de pescadores celebrado en la ciudad de Coquimbo, acordó como una adhesión a la política del gobierno, de defensa de su democracia, organizar comisiones de pescadores de defensa civil de vigilancia de las costas chilenas.

ABBEVILLE BOMBARDEADO ANOCHE NUEVAMENTE

LONDRES, 4. UP. — Comunicado del ministerio de aviación: Aviones cazas bombarderos, escoltados por Spitfires, atacaron hoy el aeródromo enemigo en Abbeville. En los combates que se produjeron, nuestros Spitfires, uno de los cuales falta, destruyeron cinco cazas enemigos. Otros aviones de caza de bombardeo atacaron a un pesquero frente a las costas de Holanda y lo incendiaron. Aviones Ventura del comando de bombardeo, escoltados por cazas, bombardearon los muelles de Brest. Aparatos mosquito, uno de los cuales no regresó.

TREMENDOS ATAQUES DE LA RAF ANOCHE A FRANCIA

LONDRES, 4. UP. — Esta noche se escucharon grandes explosiones y disparos de artillería antiaérea del otro lado del canal de la Mancha, lo cual indicaría que la RAF continuó su ataque contra la Francia ocupada de Abbeville y los muelles de Brest; además un remolcador enemigo fué incendiado frente a la costa holandesa y aviones de bombardeo mosquito atacaron objetivos ferroviarios en la zona norte de Francia y de Bélgica. En sus ataques contra Abbeville, los aviones Spitfire que escoltaban a los aviones de bombardeo entraron en combate con aviones alemanes derribando cinco perdiendo por su parte un aparato. Un parte oficial sobre esos ataques informa que se perdió un avión mosquito; No da detalles de los resultados obtenidos en el ataque contra Brest. Esta noche poco después de la puesta del sol, aviones alemanes volaron sobre Inglaterra, arrojando bombas sobre algunos distritos de la zona costera inglesa. Aunque no se tienen noticias oficiales sobre este ataque, de fuente autorizada se informó que por lo menos uno de los aviones enemigos fué derribado.

MILLON Y MEDIO DE TONELADAS, PRODUCCION DE MERCANTES EN MARZO

WASHINGTON, 4. UP. — La comisión marítima anunció que en el mes de marzo fueron completados 146 mercantes con un total de 1.516.000 toneladas. Señaló que si se mantiene este promedio mensual, la producción será de 18.000.000 toneladas. El total comprende petroleros de gran capacidad 11 naves de tipos especiales y 103 de los llamados livianos en astilleros en la costa del Pacífico produjeron más de la mitad del total.

ACUERDO TRIPARTITO AGRICULTURA

LA PAZ, 4. UP. — El gobierno boliviano no emitió un decreto autorizando al ministerio de agricultura emitir el acuerdo tripartito a la creación de estaciones experimentales de agricultura concertado entre los gobiernos de los Estados Unidos, la corporación boliviana de fomento y el estado boliviano.

2500 KILOMETROS LONGITUD DE LA LINEA DE DEFENSAS DE EUROPA

LONDRES, 4. UP. — En fuentes del ejército se adopta una actitud más tanciosa hacia la amenaza de una invasión aliada a Europa se anuncia que han adoptado las medidas necesarias para proteger al continente. La radio de Berlín continúa hablando de su invencibilidad de la fortaleza creada para Alemania para protegerle contra la invasión. Anoche anunció que a lo largo de la costa del Canal y del Atlántico se ha establecido un sistema de fortificaciones con una longitud que supera en 100 kilómetros, la de la gran muralla china, y añadió que esas posiciones eran guarnecidas por medio de los hombres. La misma fuente anuncia que esa línea mide unos 2500 kilómetros, con entradas y salientes y sus aeródromos y carreteras propios. Agregó que en esa línea cada soldado está protegido por una capa de acero y concreto que oscila entre los 50 y 100 metros cúbicos. Por su parte la radio británica, en transmisión dirigida al continente declaró que los cuentas nazis sobre las instalaciones defensivas costeras "so nel mayor monumento levantado al arte publicitario en toda la vida".

GRANDES FORTIFICACIONES EN HOLANDA

LONDRES, 4. UP. — Una agencia noticiosa británica en informaciones procedentes de Estocolmo anuncia que las autoridades militares alemanas llevaron a un grupo de corresponsales extranjeros a hacer una excursión por las defensas costeras holandesas, haciéndoles ver de una manera clara que están listas para hacer frente a una invasión aliada por ese punto. La misma informaciones añade que el general Friedrich Christiansen, comandante en jefe alemán de Holanda declaró a esos corresponsales: con los actuales recursos técnicos el desembarco es posible en cualquier sitio. Las llanuras holandesas son terreno especialmente propicio para esa clase de operaciones. La agencia noticiosa alemana Deutsche Nachrichten Buro también informó que a lo largo de la costa holandesa se están construyendo fortificaciones en todas partes, y añadía que la población ha sido evacuada hasta varios kilómetros al interior, manifestando que los alemanes sabían que los aliados, conocían sus obras defensivas debido al espionaje de los obreros holandeses.

STEARCOTE

EL MEJOR ESMALTE PARA

AUTOMOVILES Y MUEBLES

POR SU GRAN RENDIMIENTO Y FACIL APLICACION SIN NECESIDAD DE PISTOLA AUTOMATICA PARA PINTAR

ESPECIALIDAD EN PULIMENTO PARA AUTOMOVILES

VEA NUESTRO GRAN SURTIDO DE COLORES

UNICOS AGENTES Y DISTRIBUIDORES:

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago Paso de la Vaca

TELEFONO 2723